
ПРОТОКОЛ № 9 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 Дата и время проведения: 14.10.2022 г., 14.00 - 15.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской 

области (ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

Присутствовали: 

 члены комиссии:  Левитас Л.М., Ермолаева С.В., Сороцкий Л.Б. 

– эксперты и приглашенные:   

Авдоничев 

Сергей Викторович 

руководитель отраслевого блока «Экология» ЦУР 

Ульяновской области 

Акулин 

Виктор Владимирович 

член рабочей группы отраслевой рабочей группы по 

вопросам экологии и охраны окружающей среды при 

Общественной палате Ульяновской области 

Беляев  

Сергей Геннадьевич 

исполняющий обязанности директора департамента 

лесного хозяйства Министерства природных 

ресурсов и экологии Ульяновской области 

Головко 

Андрей Александрович 

Начальник отдела инженерной инфраструктуры и 

энергосбережения Управления ЖКХ администрации 

города Ульяновска 

Максимов 

Антон Валерьевич 

собственник участка в СНТ «Гвардеец» 

Парамонова 

Татьяна Анатольевна 

член рабочей группы отраслевой рабочей группы по 

вопросам экологии и охраны окружающей среды при 

Общественной палате Ульяновской области 

Сафронова 

Татьяна Александровна 

помощник Левитаса Л.М., руководитель 

ООО «Торгресурс» 

Силантьева  

Ксения Владимировна 

исполняющий обязанности начальника Управления 

по охране окружающей среды администрации города 

Ульяновска 

Суханов  

Марк Александрович 

начальник отдела санитарно-гигиенического 

мониторинга Управления Федеральной службы по 

надзору в сфере защиты прав потребителей и 

благополучия человека по Ульяновской области 

Тихомиров 

Александр Олегович 

помощник Ульяновского межрайонного 

природоохранного прокурора Волжской 

межрегиональной природоохранной прокуратуры 

Урусов  

Дмитрий Юрьевич 

заместитель директора 

УМУП «Ульяновскводоканал» 

Шарафутдинова 

Ирина Борисовна 

член рабочей группы отраслевой рабочей группы по 

вопросам экологии и охраны окружающей среды при 

Общественной палате Ульяновской области 



ПОВЕСТКА ДНЯ: 

О загрязнении земель государственного лесного фонда жидкими 

бытовыми отходами в районе Поливенского шоссе города Ульяновска 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.: Выступил со вступительным словом. Напомнил, что в 

Общественную палату Ульяновской области поступило обращение по вопросу 

слива жидких бытовых отходов на земли государственного лесного фонда в 

районе Поливенского шоссе города Ульяновска. 5 октября 2022 г. членами 

комиссии Общественной палаты по вопросам экологии и охраны окружающей 

среды был совершен выезд на место, по итогам которого факты, изложенные в 

обращении, подтвердились. На месте было обнаружено бетонное кольцо, в 

котором пробито отверстие под сливной шланг. В присутствии общественников 

ассенизатором производился слив жидких отходов (в т.ч. возможно 

промышленных) через отверстие в защитной конструкции канализационного 

колодца. Затем стоки опосредованно попадают на рельеф местности и текут к 

жилой зоне, загрязняют земли государственного лесного фонда, что является 

нарушением природоохранного законодательства. 

Максимов А.В.: Отметил, что данная проблема наблюдается с 2013 года. В 

подобных ситуациях по обращению местных жителей 

УМУП «Ульяновскводоканал» устраняется засор канализационной сети, 

нарушающий водоотведение, приводящий к переполнению колодца и 

поступлению сточных вод на поверхность.  

Обратил внимание, что в последнее время количество илососов, 

осуществляющих слив ЖБО, увеличилось до 100 шт. в день. 

Левитас Л.М.: Проинформировал, что при повторном выезде комиссии 

Общественной палаты по вопросам экологии и охраны окружающей среды было 

зафиксировано, что подъезд к колодцу засыпан грунтом.  

Подчеркнул, что на данном пункте сброс ЖБО осуществляется 

бесконтрольно, это не исключает попадание  химических стоков в 

канализационные сети, которые могут нарушить микробиологию вод очистных 

сооружений. 

Урусов Д.Ю.: Доложил, что поскольку в Ульяновске не было 

предусмотрено сливных станций ЖБО, слив данных отходов осуществлялся до 

2014 года в таких точках.  

После 2014 г. вышло распоряжение о том, что частным предпринимателям 

запрещено сливать отходы на этой территории. Соответственно, слив допустим 

только муниципальными ассенизатороми, которые осуществляют вывоз сточных 

вод и ЖБО из пригородной зоны. Их около 5-10 в сутки. Но в сентябре 2022 г. 

УМУП «Ульяновскводоканал» прекратил слив отходов в данном пункте.  



Предположил, что бесконтрольный сброс, скорее всего, осуществляется 

машинами, откачивающими ЖБО из выгребных ям СНТ. 

Когда официально был разрешен слив отходов частными организациями, 

тогда на месте было организовано видеонаблюдение, и предпринимателям 

выставлялись счета на оплату за негативное воздействие на работу 

централизованной системы водоотведения. Видеонаблюдение прекращено по 

причине того, что слив отходов частными организациями запрещен.  

Обратил внимание, что у собственников участков в СНТ имеются 

выгребные ямы, откачиванием ЖБО из которых, занимаются индивидуальные 

предприниматели. Скорее всего, именно ими осуществляется бесконтрольный 

сброс в этот самотечный канализационный колодец. 

Отметил, что в СНТ «Гвардеец» нет ливневой канализации. Поэтому 

колодцы открываются, чтобы ливневые воды туда стекали.  Такие действия 

приводят к засору сетей канализации, поскольку туда попадают ветки и т.д. 

Подчеркнул, что отверстие в колодце, о котором идет речь, на текущий 

момент забетонировано. Также Предложил общественности организовать 

мониторинг за данным пунктом сброса жидких отходов.  

Левитас Л.М.: Проинформировал, что Управлением Росприроднадзора по 

Самарской и Ульяновской областям направлен запрос в Центральный аппарат 

Росприроднадзора для проведения проверки. 

Беляев С.Г.: Доложил, что в рамках проверки поступившей информации, 

сотрудниками ГКУ Ульяновской области «Ульяновское лесничество» произведен 

выезд на указанный участок, в ходе которого установлено, что в сливные колодцы 

сливаются канализационные отходы. На момент осмотра участка автоцистерны 

продолжали производить слив отходов. 

Земельный участок, где расположены колодцы, загрязнен 

канализационными отходами, которые в том числе зашли на территорию лесного 

фонда в квартале 57 выделе 15 Ульяновского участкового лесничества. На данный 

момент ущерб лесным насаждениям причинен не был. Но постоянное затопление 

и заболачивание местности может привести к усыханию деревьев. 

В связи с чем 26.09.2022 Министерством в адрес 

УМУП «Ульяновскводоканал» было вынесено предупреждение о необходимости 

соблюдения требований экологического законодательства при осуществлении 

деятельности при эксплуатации канализационной системы. 

Поддержал предложение по установке видеонаблюдения и ключей на люки 

колодцев. 

Суханов М.А.: Подчеркнул, что в СНТ необходимо разработать и 

обеспечить ливневую канализацию для исключения попадания веток и пр. в 

хозяйственно-бытовую канализацию.  

Поддержал предложение о восстановлении видеонаблюдения. Эти меры 

исключат возможные последствия для возникновения ущерба здоровья  

населению. 



Максимов А.В.: Подтвердил, что откачка ЖБО из выгребных ям 

производится собственниками путем обращения в специализированные 

организаций. 

Урусов Д.Ю.: Обратил внимание, что данные организации должны иметь 

лицензии. Перечень автотранспорта, который должен сливать отходы на 

очистные сооружения, имеется (заключены договорные отношения). 

Левитас Л.М.: Предложил провести проверку тех потребителей услуги, 

которые заказывают откачку ЖБО из выгребных ям илососами, на предмет 

нарушения лицензионных правил. 

Если составить перечень с номерами машин, осуществляющих сброс 

отходов в данном пункте, возможно запросить данные о собственниках в ГИБДД. 

После чего уточнить данные о наличии у них лицензии. 

Тихомиров А.О.: Проинформировал, что Ульяновской межрайонной 

природоохранной прокуратурой направлены запросы в Управление 

Росприроднадзора и УМУП «Ульяновскводоканал».  

Подтвердил, что в рамках проверочных мероприятий возможно в ГИБДД 

запросить данные о собственниках, но  только по зафиксированному факту слива 

отходов данной машиной в результате чего был нанесен ущерб окружающей 

среде.  

Суханов М.А.: Предложил параллельно вести работу по привлечению к 

административной ответственности лиц за осуществление  незаконной 

предпринимательской деятельности.  

Урусов Д.Ю.: Отметил, что для отслеживания камер видеонаблюдения 

потребуются дополнительное финансирование. 

Головко А.А.: Предложил написать обращение в отдел МВД России по 

Ленинскому району города Ульяновска с просьбой включения данной точки в 

маршрут ППС. Тогда будут регламентированы сроки объезда. В случае 

применения мер количество нарушителей уменьшится. 

Левитас Л.М.: Предложил местным жителям СНТ в течение недели 

организовать дежурство с целью фиксирования фактов слива ЖБО в данном 

пункте. 

Рекомендовал УМУП «Ульяновскводоканал» провести  работы по очистке и 

благоустройству данной территории. А также провести мероприятия по 

недопущению слива отходов в колодцы, закрыть любыми способами люки 

канализационные колодцев в СНТ «Гвардеец». 

Поддержал предложение о направлении письма в отдел МВД России по 

Ленинскому району города Ульяновска с просьбой включения данной точки в 

маршрут ППС.  

Также предложил членам комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам экологии охраны окружающей среды запланировать выезд 

по осмотру функционирования легальной точки слива ЖБО, а также повторный 



выезд на пункт слива ЖБО на Поливенском шоссе города Ульяновска в рамках 

общественного контроля. 

Предложил рекомендовать собственникам участков в СНТ «Гвардеец» 

обеспечить разработку ливневой канализации с элементарными локальными 

очистными сооружениями.  

Предложил администрации города Ульяновска продолжить контроль за 

состоянием данного сливного пункта, а также запросить список лицензиатов по 

обращению с жидкими бытовыми отходами и наладить работу с организациями 

осуществляющими этот вид деятельности. 

Урусов Д.Ю.: Ответил, что до 1 ноября УМУП ««Ульяновскводоканал» 

будут проведены работы по разравниванию грунта, блокировке канализационных 

люков в СНТ «Гвардеец», а также установке нескольких блоков ФБС в целях 

недопущения проезда к данному пункту. 

РЕШИЛИ:  

1. Принять информацию выступающих к сведению. 

2. Рекомендовать УМУП «Ульяновскводоканал» в срок до 1 ноября 2022 г. 

ликвидировать пункт слива ЖБО на Поливенском шоссе города Ульяновска, а 

также провести  работы по очистке и благоустройству прилегающей территории; 

провести мероприятия по недопущению слива отходов в колодцы, закрыть люки 

канализационные колодцев в СНТ «Гвардеец». 

2. Рекомендовать администрации города Ульяновска продолжить контроль 

за состоянием данного пункта слива ЖБО, а также запросить список лицензиатов 

по обращению с жидкими бытовыми отходами и наладить работу с 

организациями осуществляющими этот вид деятельности. 

3. Рекомендовать собственникам участков в СНТ «Гвардеец» обеспечить 

разработку ливневой канализации с элементарными локальными очистными 

сооружениями.  

4. Направить письмо в отдел МВД России по Ленинскому району города 

Ульяновска с просьбой включения пункта слива отходов, расположенного на 

Поливенском шоссе города Ульяновска, в маршрут патрулирования ППС.  

5. Запланировать выезд членов комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам экологии охраны окружающей среды по 

осмотру функционирования легальной точки слива ЖБО, а также повторный 

выезд на пункт слива ЖБО на Поливенском шоссе города Ульяновска в рамках 

общественного контроля исполнения рекомендаций комиссии.  
 

Председатель комиссии  

Общественной палаты Ульяновской области 

по вопросам экологии и охраны 

окружающей среды 

 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

Протокол вела Хвостова Ю.А. 


